

## Referenzschreiben

Freier Mitarbeiter: Dieter Pietsch  
Projekthalt: Suchtberatung für Mitarbeiter/innen von Kooperationsunternehmen der PME Familienservice GmbH

Ich schreibe dieses Referenzschreiben gerne auf Wunsch für Herrn Dieter Pietsch.

Die pme Familienservice GmbH ist ein bundesweit tätiges Unternehmen mit insgesamt 2000 Mitarbeitern an 30 Standorten. Als Kooperationspartnerin großer und mittlerer Unternehmen sind wir ein Dienstleistungsunternehmen mit einem breiten Unterstützungsangebot in allen Fragen zur Vereinbarkeit von Beruf und Familie.

Dieter Pietsch ist als freier Mitarbeiter seit 09.01.2009 für unser Haus verantwortlich für die

- Beratung zur Entwicklung einer betrieblichen Suchtberatung für Unternehmen,
- Seminare und Schulungen für Führungskräfte und Mitarbeiter/innen zum Thema „Sucht“ und „Suchtprävention“,
- Informations- und Beratungsgespräche mit Mitarbeiter/innen, die von Sucht betroffen sind und ihren Angehörige sowie
- aktive Teilnahme an Gesundheitstagen virtuell und in Präsenz.

Meiner Einschätzung nach zeichnet sich Herr Pietsch durch ein ausgeprägtes Einfühlungsvermögen und durch eine große Sach- und Fachlichkeit in der Einzelberatung aus. Seine Fähigkeit, die verschiedenen Seminarprogramme effektiv und sorgfältig vorzubereiten und zu organisieren, haben wir zudem sehr zu schätzen gelernt. Besonders hervorzuheben ist seine zu unserer vollsten Zufriedenheit ausgeführte Erstellung eines umfangreichen organisatorischen wie auch praxisnahen Konzeptes für Unternehmen, das für deren Mitarbeiter/innen in allen Suchtfragen eingesetzt wird. Dieses Konzept beschreibt und empfiehlt ausführlich (pädagogische, rechtliche und organisatorische) Themen rund um das Thema „Umgang mit Sucht“. Es bietet Handreichungen für Führungskräfte ebenso wie Coaching und persönliche Beratung von Betroffenen vor Ort.

Mit seinen fundierten therapeutischen und pädagogischen Kenntnissen als Diplom-Sozialpädagoge und Christlicher Therapeut IACP/Psychotherapie-HPG und als Dozent für Suchtberatung bereichert er unser Angebot maßgeblich. Seine Arbeitsergebnisse sind sehr gut und finden stets unsere vollste Anerkennung und Zufriedenheit.

Herr Pietsch agiert stets zuverlässig, loyal und dennoch inhaltlich unabhängig.

Basierend auf meinen Einschätzungen und der überaus positiven Zusammenarbeit kann ich Ihnen Herrn Pietsch als Berater für das Thema „Sucht“ nur empfehlen. Wir werden auch in der Zukunft weiterhin gern auf die Leistungen von Herrn Pietsch zurückkommen.

Sollten sie weitere Fragen zu diesem Referenzschreiben haben, bin ich gerne bereit mit Ihnen zu sprechen.

Hamburg, den 24.04.2023



Catja Gräper  
Personalmanagement Region Nord